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9 月 2 日(金)の予定 

基本的教育月間特集 

9 月 9 日(金)の予定 

会員卓話 
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/髙波雄一郎  

副委員長/中田金一 

委員/百瀬(正) 飯嶌 福田 籾山 
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事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

 

短縮例会（※新型コロナ感染予防のため）  

ホテル・ブエナビスタ 

司 会         眞峯会場監督副委員長 

点鐘 12:30           小林正樹会長 

ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

会長挨拶              小林会長 

私事ですが本日 60 回目の誕生

日を迎えました。遡ること 50 年

前、小学生だった私はいつも夏

休みが終わりを迎え「山の様に

たまった宿題に憂鬱な誕生日」

という印象が残っています。 

最近になって同級生が再就職したり雇用延長をする

か迷っていたりという話を聞きます。自分自身も前職

の地方公務員を続けていたら、今は何をしていたのだ

ろうかとイメージ出来ない訳ですが、考えてみると日

頃から接している人、友人、知人はロータリーをはじ

め経営者や事業主の方が多く、仕事上の定年だとか引

退するということをほとんど考えることがなかったよ

うに思います。関係する組織や集団に付き合いが偏る

のでなく、あらゆる年代や考え方をする分け隔ての無

い人間関係を築くことが、自分の立ち位置や存在を意

識することに繋がり、今年の RI ジェニファー会長の

いう「多様性、公平さ、インクルージョン（DEI）」

なのだと思います。 

 還暦を意識するなかで「今でないとできないことは

何だろう」と考え「大型二輪の免許」を取りました。

二十歳のころ、中型二輪の免許を取得しましたが、そ

れから全くバイクには乗っていませんでしたので教習

所で 40 年ぶりにバイクに跨ったことになります。こ

れが意外に乗れてしまうもので、5 月の半月で免許証

をゲットしました。 当クラブでは越場さん、村山さ

ん、小笠原さんが大型バイクに乗っているとお聞きし

ています。ゴルフの緑芝会、麻雀同好会に続いて、ロ

ータリーの親睦を深め、クラブの魅力に繋がる親睦活

動を始めてみませんか。最後に、少し早いかもしれま

せんが熱い夏を惜しむ一句を詠ませていただきます。 

「ありがとう 還暦ライダー 夏惜しむ」 

幹事報告              籾山副幹事 

１.次週８月２６日は、夜間例会（情報集会）です。 

２.オンライン開催 期日 ８月２８日（土） 

◇ロータリー財団地区セミナー 9:30～10:45 

出席者 小笠原幹事 

◇米山奨学地区セミナー 11:00 から１時間程度 

出席者  越場米山委員長 

３．１１月６日（日）に開催の今年度の地区大会のパ

ンフレットを本日配布しました。多数の参加をお願

い致します。 

４．内山真由美会員のご尊父・内山靖翁様が永眠され

ました。葬儀は８月２２日１４:３０からみすず野

法祥苑で執り行われ、弔問は同日１３:００から１

４:２０まで受け付けます。故人のご冥福をお祈り

し、謹んでお知らせ申し上げます。 

５．例会変更については、引き続き感染予防の観点か

ら現在どのクラブでもビジター受付は実施されてい

ません。ご了承ください。 

出席委員会報告         田村副委員長 

本 日 8月 19日 欠席 7名  出席率約 66.67％ 

ニコニコＢＯＸ報告         永田副委員長 

・上着を忘れてしまい申し訳ありません。小林会長 

・自己小伝させて頂きます。吉池君  

・会員卓話をさせて頂きます。どうぞお手柔らかにお願

い致します。籾山君 

〔前回欠席〕髙波君、田村君  

〔早退〕田村君  

〔写真掲載〕舘島君、佐々木君、

飯嶌君、髙波君、 

 

浅川会員よりクラブ計画書表紙

の歴史についてお話がありまし

た。 

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会                   舘島プログラム委員 

【自己小伝】吉池裕一会員 

私は１９６９年３月１６日生

まれで松本市城東 1 丁目で育

ち、今は廃園になってしまっ

た清水保育園から清水小学校、

清水中学校を経て、長野県立

池田工業高等学校建築科を卒業。東京都国立市にある

東京工科専門学校建築学科へ進学、卒業しました。 

 平成元年 4 月に(株)松本岡谷組（現(株)アスピア）に
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入社し大小問わず現場での勉強、人間関係の大切さ、

責任の重さ、人の命、働いている人の家族を守る管理

の厳しさなど学びました。お世話になっていた先輩か

ら出来たばかりの会社で自分の実力を試してみない

か？との話を頂き、山友建設株式会社に平成 9 年 1 月

からお世話になりました。松本市中央西整備事業に伴

う駐車場建設工事、テナントビル建設工事などを担当

させて頂き、県内を始め山梨県初出店のアミューズメ

ント施設建設、アミューズメント施設大規模改修など

所長として担当してきました。当時、良く働き良く遊

んだ思い出が懐かしく思い出されます。   

自分の子供が高校へ進学する前に独立したい意向を

伝えていた事もあり平成 22 年 10 月に退職し、会社を

設立しました。退職した翌日から自分の城となる事務

所を探し、会社設立、建設業許可等の手続きを進めな

がら一人で立ち上げました。営業に関する知識が無か

った為、仕事の受注の無い独立はかなりこたえました。

しかしお世話になった先輩や下請業者の社長などから

少しずつ仕事を頂き受注に繋がりました。官庁の仕事

を受注するにあたり、2 年間の実績、決算書他が必要と

され、3 年目から長野県をはじめ、松本市の入札に参加

しております。現在は民間物件、個人住宅の新築、リノ

ベーション、官庁物件など 大小問わず、毎年 120 件

ほどの現場を手掛けています。   

就職しゴルフを始め、初ラウンドは木曽駒カントリ

ーでデビュースコアは 123。年に数回のラウンドがと

ても楽しみでした。が、会社を始めて仕事に追われゴ

ルフも出来ませんでしたが、先輩の「会社の経営者が

自分の時間も作れなくてどうするんだ」の一言で 3 年

目から誘われたゴルフには必ず行くようになりました。

また協力会社の社長たちから親睦をはかるコンペを開

催したらどうかの提案もあり、３年目の創立記念日か

ら全社員と外注先とのコンペを開催しています。その

時に社会貢献の提案があり、障がい者施設へのチャリ

ティーを毎年行っています。施設に必要な物、困って

いる事を聞き、協力業者と共に寄付をしています。ま

た施設の人たちが一生懸命作ったパンを参加賞として

配っています。ゴルフを通じての出会い、微力ながら

社会貢献、自身のリフレッシュ、健康管理など、今後も

多くの人達と楽しく回れたらと思っています。 

 今後も皆さんからのご指導をいただきながら精進し

ていきたいと思いますので宜しくお願い致します。 

【会員卓話】籾山志基会員 

私の仕事に関係する土地の境界線の話をさせて頂き

ます。土地の売買をするときに稀に争いになることが

あり日々勉強中です。私の取り扱う境界は国内の土地

のみの話です。 

縄文時代、人々は狩猟によ

り生活をしていたので、土地

の所有・占有の範囲について

の概念はほぼなかったと想

像されます。3 世紀頃～弥生

時代になると稲作が行われ、

豊作を祈って祭りを司る「むら」の指導者が力を持ち、

その指導者たちがやがて豪族となり、大和国家（大和

朝廷）を形成し、人民を支配していきます。土地の支

配、範囲という意識もされるようになりました。702 年

の大宝律令により班田収授法が確立され、平城京・平

安京時代には 743 年に墾田永年私財法が制定され、豪

族たちが荘園を形成。この後戦国時代に突入していき

ますが、土地法制に関する資料は焼失したと思われ残

っていません。16 世紀の後半、全国統一に成功した織

田信長は、関所の廃止や商工業の発展等数々の策を施

した中で、土地制度に関しては検地に最も力を注ぎ、

領主や農民に命じて指出（土地台帳）を提出させてい

ました。信長の死後、豊臣秀吉は士農工商の階級を固

定化し、農民の転業移動を制限又は禁止して封建制度

を確立。荘園的搾取関係を解体し、農民に耕作権を与

える一方で農民を土地に固定化しました。徳川家康の

頃の土地支配の形態は、領主的所持（年貢徴収権・公法

上の支配権）と農民的所持（使用収益権）という二重構

造で、江戸時代でも土地の所有権という概念は無く、

「所持」・「支配進退」と呼ばれる支配権だけが存在し

ていました。明治時代に入り廃藩置県と共に「地所永

代売買の解禁」「地租改正条例」、地券（いわゆる権利

証）の発行、「地所名称区分改定」により開墾地の整理

が行われ、土地所有権・境界線の存在が認定されます。

現在運用されている松本の公図（土地の位置、境界線、

地番を記載した図面）は明治の半ば頃に作成されたも

ので境界線もこの時に創られました。昭和の半ば以降

は国土調査が実施される市町村もありますが、松本市

内の公図は大半が未実施の旧土地台帳附属地図です。

境界の位置を争っても証拠となる資料がほぼ存在しな

ので占有していることが非常に重要になってきます。

所有する土地はしっかり管理していただき、境界に関

して争いが無いことをお祈りしております。 

【点鐘 13：10】           小林会長 

【第４回ＩＭ実行委員会】 


